

## **GOUVERNEMENT CIVIL ET RELIGION HUMAINE**

Dans les plaines de Shinéar, l'esprit du monde se transforme en un effort organisé, et les individus sont unis sous un leader visible. Nimrod propose: « *Allons ! bâtissons-nous une ville et une tour dont le sommet touche au ciel, et faisons-nous un nom, afin que nous ne soyons pas dispersés sur la face de toute la terre.* » (Genèse 11: 4). Notez la récurrence des pronoms pluriels, soulignant le motif collectif nouvellement adopté du gain personnel. Moïse ne révèle pas le nom qu'ils se donnent à eux-mêmes, mais après que Dieu eût confondu leur langage commun et contrecarré leur projet, l'emplacement fut appelé «Babel» (Gen. 11: 9). Plus tard, ce nom, qui devient Babylone, sera utilisé pour représenter un segment du grand système bestial dans l'Apocalypse. L'unification de l'humanité pour construire une ville représente, plutôt évidemment, le début du gouvernement civil; mais, en même temps, il représente également le début de la religion organisée, car il s'agit d'un effort pour échapper au jugement futur de Dieu. Cette unification des motifs civils et religieux se révélera à plusieurs reprises préjudiciable à l'avenir de l'humanité et au futur de l'Église.

Le mal qui pousse un gouvernement ou un groupe religieux à dominer un autre est le même motif qui a poussé Caïn à tuer Abel. Permettez-moi donc de dire que le mal évolue de l'esprit de la chair à l'esprit du monde. Puis, lorsqu'un groupe d'hommes s'organise sous un leadership, il devient soit un dragon du gouvernement civil, soit une bête d'influence religieuse.

Jean nous montre ce que sont devenus les systèmes civils et religieux au premier siècle de notre ère. Le système civil pleinement développé est vu dans le chapitre 12, et le système religieux pleinement développé est vu dans le chapitre 13. Ces deux systèmes sont décrits comme ayant sept têtes - chacune ayant un homologue civil et religieux, statuant simultanément - c'est-à-dire, le premier chef du dragon gouverne le monde civil tandis que le premier chef de la bête gouverne le monde religieux correspondant. Ces têtes sont identifiées comme une succession de puissances mondiales: « L'Égypte était une puissance mondiale d'environ 400 ans (1600-1200 avant JC). Puis l'Assyrie, environ 300 ans (900-600 avant JC). Puis Babylone, 70 ans (606-536 avant JC). Perse, 200 ans (536-330 avant JC). Grèce, environ 200 ans (330-146 avant JC). Rome, 600 ans (200 BC-400 AD). Rome papale, 1200 ans (600-1800 après JC) ». Certains, qui l'ont remis en question, affirmant qu'il y avait plus de sept puissances mondiales (ce qui est évidemment vrai), ont raté le sujet. La Bible se préoccupe, presque exclusivement, des sept pouvoirs particuliers des Gentils qui gouvernent les Juifs, le peuple élu de Dieu, et cela doit toujours être le contexte pour l'interprétation de la prophétie biblique.

L'image de Daniel (Dan. 2: 31) ne concerne que les cinq derniers royaumes. Cela ressort clairement des explications, en commençant par Dan. 2:37, que cette prophétie concerne spécifiquement le gouvernement civil. La description des pieds de l'image, avec leur composition de « fer mélangé à de l'argile » (Dan. 2:41), suggère évidemment un mélange du fer du gouvernement avec autre chose; dans ce cas, il est mélangé avec la religion.

### **LE DRAGON – GOUVERNEMENT CIVIL**

Le dragon, avec sept têtes et dix cornes, est une figure inquiétante. Le mot dragon est d'abord utilisé dans la Bible comme métaphore pour Pharaon (Ézéchiel 29: 2-3), le souverain de l'Égypte et la première tête du dragon rouge. Jérémie appelle Nebucadnetsar, le roi de Babylone, un dragon (Jérémie 51:34). Les deux références se réfèrent aux rois et aux événements civils et historiques. Le grand dragon rouge de l'Apocalypse représente le gouvernement civil, ce que Jean rend très clair en plaçant «sept couronnes sur ses têtes» (Apoc.12: 3), en contraste direct avec la «bête» du chapitre 13, qui a «sept têtes et dix cornes, et sur ses cornes dix couronnes »(Apoc. 13: 1). Au chapitre 12, les têtes sont couronnées, montrant qu'elles sont rois. Au chapitre 13, les cornes de la bête sont couronnées, tandis que les têtes ne portent que «le nom du blasphème» (Apoc. 13: 1). Les noms blasphématoires sont incontestablement religieux et non civils. Les

cornes indiquent la puissance. C'est le dragon civil d'Apoc. 12 qui donne à la bête d'Apoc. 13 «sa puissance, et son siège, et une grande autorité» (Apoc. 13: 2).

### LA GRANDE PROSTITUÉE

**Apo. 17 : 1** Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes vint, et il m'adressa la parole, en disant : Viens, je te montrerai le jugement de la **grande prostituée** qui est assise sur les **grandes eaux**.

**Grande Prostituée** – L'Église Catholique romaine, qui dirigea le monde connu pendant 1260 ans jusqu'à ce qu'elle ait reçu une blessure mortelle. Après cela, elle reprit vie et se développa jusqu'à devenir aujourd'hui le système religieux le Plus Puissant du monde !

**Grandes Eaux** – Le monde impie, depuis l'Empire romain en 538 AD, et continuant jusqu'à la bataille d'Armageddon. *‘ Les eaux que tu as vues, sur lesquelles la prostituée est assise, ce sont des peuples, des foules, des nations, et des langues. ’* – **Apo. 17 : 15**

v2 C'est avec elle que les **rois de la terre** se sont livrés à l'**impudicité**, et c'est du vin de son impudicité que les habitants de la terre se sont enivrés.

**Rois de la Terre** – Pouvoirs civils du monde – ou dragon - qui lui donne sa puissance, son trône et une grande autorité – **Apo. 13 : 2**

**Impudicité** – Depuis que l'homme a conçu un système religieux par leur pensée charnelle, il a toujours cherché la protection et le support des pouvoirs civils pour être efficaces.

**La Bête** – Le système religieux. Dieu appelle l'église une bête, parce qu'elle a une nature bestiale. Cette église-là entretient une communion seulement avec ses membres, personne d'autres. Elle ne considère pas les autres. La bête est pleine de noms de blasphème. Si vous faites partie d'une organisation religieuse et donnez un nom quelconque à votre église, c'est un blasphème. Je fais de cette église une prostituée, et cela est un blasphème à l'église de Dieu, parce que celle de Dieu est pure et parfaite (pas souillée).

### LA MÈRE DES IMPUDIQUES

**Apo. 17 : 5** Sur son front était écrit un nom, un mystère : Babylone la grande, la mère des impudiques et des abominations de la terre. 6 Et je vis cette femme ivre du sang des saints et du sang des témoins de Jésus. Et, en la voyant, je fus saisi d'un grand étonnement.

Dans Apocalypse 17, Jean nous montre dans quelle mesure la relation illicite entre les deux s'est développée. La femme monte sur un dragon rouge. Jean rapporte qu'un ange «me transporta en esprit dans un désert. Et je vis une femme assise sur une bête écarlate» (Apocalypse 17: 3).

L'ange promet: «Je te dirai le mystère de la femme et de la bête qui la porte.» (Apoc. 17: 7). Au verset 8, il dit à Jean que c'est la même «bête qui était et qui n'est plus, et qui reparaitra». On aurait dit qu'elle était morte - «blessée à mort» (Apoc. 13: 3) - mais elle fut guérie». On dirait qu'elle avait disparu, mais elle «est» toujours parce que la blessure a été guérie. La Bible identifie les sept têtes comme *‘ sept montagnes, sur lesquelles la femme est assise. ’* (Apoc. 17: 9). Il ne fait aucun doute que cela fait allusion aux «sept collines de Rome» sur lesquelles la ville a été construite à l'origine.

Le verset suivant déclare: «Ce sont aussi sept rois» (Apoc. 17:10). Ces sept rois ne doivent pas être confondus avec les sept collines du verset 9. Ce sont les mêmes royaumes civils représentés par les sept têtes du dragon: Égypte, Assyrie, Babylone, Médo-Perse, Grèce, Rome païenne et le Saint Empire Romain.

Ce verset identifie la tête sous laquelle Jean écrit, «cinq sont tombés, un existe, l'autre n'est pas encore venu» (Apoc. 17:10). C'est la sixième tête, qui est la Rome païenne.

La femme prostituée a deux filles, impudiques comme elle, qui se prostituent avec les rois de la terre. C'est pourquoi elle est appelée "mère DES (deux filles) impudiques" : Le système mondial des églises. Elles ne peuvent pas dire que la Jérusalem d'en haut est libre; qu'elle est leur mère. L'Église catholique romaine est leur mère. C'est là qu'elles prirent naissance. Salomon dit :

**Pro. 30 : 15 La sangsue a deux filles : Donne ! donne !** (sangsue : elle est ivre du sang des saints – Apo. 17 : 6)

**Apo. 18 : 3** ...parce que toutes les nations ont bu du vin de la fureur de son impudicité, et que les rois de la terre se sont livrés avec elle à l'impudicité, et que les marchands de la terre se sont enrichis par la puissance de son luxe.

Par ce faux système religieux, les nations sont intoxiquées, ivres par ses enseignements, étant été séduits par ses déclarations. La femme et la ville sont synonymes. Deux façons différentes de décrire ce faux système religieux.

### **LES ROIS DE LA TERRE**

Ce sont les Rois de la Terre qui ont été la force motrice derrière la bête religieuse depuis la première tête jusqu'à présent. Et maintenant «*Dieu a mis dans leurs cœurs d'exécuter son dessein et d'exécuter un même dessein, et de donner leur royauté à la bête, jusqu'à ce que les paroles de Dieu soient accomplies.*» (**Apoc. 17:17**). Dans Apocalypse 17: 1-2, un ange montre à Jean «*la grande prostituée qui est assise sur les grandes eaux. C'est avec elle que les rois de la terre se sont livrés à l'impudicité*». Ce sont des rois historiques, correspondant aux sept têtes du dragon. Mais il existe un autre groupe de rois.

**Apoc. 17:12** Les dix cornes que tu as vues sont dix rois, qui n'ont pas encore reçu de royaume, mais qui reçoivent autorité comme rois pendant une heure avec la bête.

Ces **dix rois** infâmes sont différents des sept premiers. Ce sont des «cornes», des pouvoirs, sur la septième tête de la bête religieuse. Ce sont les mêmes que les dix orteils de l'image de Nebuchadnetsar (Dan. 2:41).

Les segments de l'image de Nebuchadnetsar (Dan. 2) ne correspondent qu'aux cinq derniers royaumes - les cinq dernières têtes du dragon: Babylone, Médo-Perse, Grèce, Rome païenne et le Saint Empire romain. Les «membres pieds» représentent l'accord instable entre les pouvoirs civils et religieux. Daniel souligne l'instabilité de l'union.

**Dan. 2 : 42-45** Et comme les doigts des pieds étaient en partie de fer et en partie d'argile, ce royaume sera en partie fort et en partie fragile. Tu as vu le fer mêlé avec l'argile, parce qu'ils se mêleront par des alliances humaines; mais ils ne seront point unis l'un à l'autre, de même que le fer ne s'allie point avec l'argile.

Cette alliance des derniers jours est formée comme une sorte de mesure de protection en quelque sorte. Ésaïe l'appelle une "conjuración" (**Ésa. 8 : 12**) ; et, plusieurs millénaires avant même qu'elle se concrétise, il avertit que l'humanité ne doit pas dépendre de cette "alliance" pour leur salut. Cette relation est appelée impudicité et est, donc, questionnable. Les mariages bâtis sur l'impudicité sont souvent instables.

Finalement, quand "ses péchés se sont accumulés jusqu'au ciel, et Dieu s'est souvenu de ses iniquités." (Apoc. 18 :5), Dieu prononce un jugement sur la femme :

**Apoc. 18 : 6-8** Payez-la comme elle a payé, et rendez-lui au double selon ses œuvres. Dans la coupe où elle a versé, versez-lui au double. A cause de cela, en un même jour, ses fléaux arriveront, la mort,

le deuil et la famine, et elle sera consumée par le feu. Car il est puissant, le Seigneur Dieu qui l'a jugée.

Une fois le jugement prononcé, la relation bâtie sur l'impudicité ne vaut rien. Quand les Rois de la terre voient ce qui arrive à leur conjointe, ils se retirent, "dans la crainte," et la laissent seule. Dans leur égoïsme, ils se "lamentent" à cause de leur perte, mais, ils ne lui sont toujours pas fidèles – ils ne lui offrent aucune assistance ; ils ne protègent qu'eux-mêmes.

**Apoc. 18 : 9-10** Et tous les rois de la terre, qui se sont livrés avec elle à l'impudicité et au luxe, pleureront et se lamenteront à cause d'elle, quand ils verront la fumée de son embrasement. 10 Se tenant éloignés, dans la crainte de son tourment, ils diront : Malheur ! malheur ! La grande ville, Babylone, la ville puissante ! En une seule heure est venu ton jugement !

Le verset 9 est une référence à...

**Ézéchiel 26 : 16-17** Tous les princes de la mer descendent de leurs trônes, ils ôtent leurs manteaux, et quittent leurs vêtements brodés; Ils s'enveloppent de frayeur, et s'asseyent sur la terre; A chaque instant l'épouvante les saisit, et ils sont consternés à cause de toi.

Les Pouvoirs Civils se tournent contrent la bête; comme ils voient l'hypocrisie et la cruauté de ses voies et qu'elle n'est pas ce qu'elle se dit être. Les Pouvoirs Civils, les 10 rois, mangeront la chair de la bête ce qui sera la Bataille d'Armageddon... L'élément même avec lequel l'église mondiale va s'unir pour en chercher la faveur est la même chose qui va la détruire. L'élément même avec lequel Israël s'unit pour en chercher la faveur est la même chose qui les détruit. Ils ont dit à Jésus en face, "nous n'avons de roi que César" Le même pouvoir romain envoya ses armées sous la commande du général Titus contre Jérusalem et détruit Israël.

Dieu va amener une fausse paix, ce sera la plus grande illusion jamais connue (1 Thess. 5 : 3). Dieu mettra dans le cœur de tous ceux qui sont dans le christianisme de s'unir pendant une heure.

### LES MARCHANDS DE LA TERRE

**Apoc. 18: 11** Et les marchands de la terre pleurent et sont dans le deuil à cause d'elle, parce que personne n'achète plus leur cargaison.

**Les Marchands de la terre pleurent** – Ils pleurent la destruction de la grande ville. La réaction était différente quand les deux témoins étaient étendus sur la place de la grande ville – Sodome et Égypte : pouvoirs civil et religieux – Babylone. "à cause d'eux (les 2 témoins) les habitants de la terre se réjouiront et seront dans l'allégresse, et ils s'enverront des présents les uns aux autres, parce que ces deux prophètes ont tourmenté les habitants de la terre." **Apoc. 11 : 10**

La femme au verset 4 est "vêtue de pourpre et d'écarlate, et parée d'or, de pierres précieuses et de perles. Elle tenait dans sa main une coupe d'or..." Où a-t-elle trouvé cet habillement somptueux et cette belle parure ? De la part des rois de la terre ; ce sont des présents offerts contre ses faveurs.

Les rois achètent les vêtements et ornements somptueux des Marchands de la Terre. Par définition, un marchand achète et revend des biens pour un profit. Typiquement, ils ne fabriquent rien. Dans ce cas, les marchés des marchands dépendent de la Mère des Impudiques. Ils vendent leurs produits et s'enrichissent par leur alliance avec elle et à cause de son influence sur le marché religieux. Leur dépendance sur elle est exposée au verset 11 : "Et les marchands de la terre pleurent et sont dans le deuil à cause d'elle, parce que personne n'achète plus leur cargaison" Comme les rois de la terre, les Marchands pleurent pour des raisons égoïstes : Ils ont perdu leur commerce, parce qu'elle a perdu son commerce.

Un événement similaire s'est produit au temps de l'église primitive dans **Actes 19 : 23-27**.

Dans l'Ancien Testament, les Marchands de la terre sont les Phéniciens ; les grands commerçants maritimes du monde antique. Il est attesté que même avant la royauté de David, ils ont navigué jusqu'au bout de la Méditerranée. Ce sont eux qui ont fourni les matériaux et les habiletés nécessaires à la construction du palais de David. II Samuel 5 : 11 rapporte : “ *Hiram, roi de Tyr, envoya des messagers à David, et du bois de cèdre, et des charpentiers et des tailleurs de pierres, qui bâtirent une maison pour David.*” Ils firent de même pour Salomon.

**1 Rois 9 : 11** Alors, comme Hiram, roi de Tyr, avait fourni à Salomon des bois de cèdre et des bois de cyprès, et de l'or, autant qu'il en voulut, le roi Salomon donna à Hiram vingt villes dans le pays de Galilée.

Finalement, Salomon embaucha les Phéniciens pour construire le Temple à Jérusalem. Les Juifs n'avaient pas les moyens, les habiletés, les matériaux et le savoir-faire pour un tel projet.

**1 Rois 5 : 5-6** Voici, j'ai l'intention de bâtir une maison au nom de l'Eternel, mon Dieu, comme l'Eternel l'a déclaré à David, mon père, en disant : Ton fils que je mettrai à ta place sur ton trône, ce sera lui qui bâtira une maison à mon nom. 6 Ordonne maintenant que l'on coupe pour moi des cèdres du Liban. Mes serviteurs seront avec les tiens, et je te paierai le salaire de tes serviteurs tel que tu l'auras fixé; car tu sais qu'il n'y a personne parmi nous qui s'entende à couper les bois comme les Sidoniens.

Des échanges commerciaux durables se sont développés entre les deux royaumes. Les biens et les services pour la construction du temple furent achetés, pas donnés. Les Phéniciens contrôlent la distribution du cèdre. Les cèdres sont coupés sur les collines du Liban, puis transportés au port de Joppé, où on les met sur des bateaux et livrés aux clients.

**1 Rois 5 : 10-12** Hiram donna à Salomon des bois de cèdre et des bois de cyprès autant qu'il en voulut. 11 Et Salomon donna à Hiram vingt mille cors de froment pour l'entretien de sa maison et vingt cors d'huile d'olives concassées; c'est ce que Salomon donna chaque année à Hiram. 12 L'Eternel donna de la sagesse à Salomon, comme il le lui avait promis. Et il y eut paix entre Hiram et Salomon, et ils firent alliance ensemble.

Même après la captivité à Babylone, les hommes de Tyr et Sidon furent engagés pour rebâtir le temple à Jérusalem.

**Esd. 3 : 7** On donna de l'argent aux tailleurs de pierres et aux charpentiers, et des vivres, des boissons et de l'huile aux Sidoniens et aux Tyriens, pour qu'ils amenassent par mer jusqu'à Japho des bois de cèdre du Liban, suivant l'autorisation qu'on avait eue de Cyrus, roi de Perse.

Apocalypse 18 décrit les Marchands de la terre en des termes similaires, employant, en fait, presque le même langage que les bateaux de commerce phéniciens de l'Ancien Testament :

**Apo. 18 : 11-13** Et les marchands de la terre pleurent et sont dans le deuil à cause d'elle, parce que personne n'achète plus leur cargaison, 12 cargaison d'or, d'argent, de pierres précieuses, de perles, de fin lin, de pourpre, de soie, d'écarlate, de toute espèce de bois de senteur, de toute espèce d'objets d'ivoire, de toute espèce d'objets en bois très précieux, en airain, en fer et en marbre, 13 de cinnamome, d'aromates, de parfums, de myrrhe, d'encens, de vin, d'huile, de fine farine, de blé, de bœufs, de brebis, de chevaux, de chars, de corps et d'âmes d'hommes.

C'est très similaire avec la description dans le chapitre 27 d'Ézéchiel. Les mêmes produits mentionnés dans Apocalypse 18 sont énumérés tout au long de ce chapitre. La clé d'interprétation se trouve au verset 13. Jusqu'à ce point, toute la marchandise est tangible, jusqu'à la fin de la liste quand Jean ajoute “ **CORPS**

**ET D'AMES D'HOMMES (ESCLAVES).** Cela suggère qu'une sérieuse application spirituelle doit être prise en considération. La relation entre les Marchands et les Rois de la terre est clairement présentée par Ézéchiél.

**Ézé. 27 : 33** Quand tes produits sortaient des mers, tu rassaisais un grand nombre de peuples; Par l'abondance de tes biens et de tes marchandises, tu enrichissais les rois de la terre.

Ces passages de l'Ancien Testament donne une illustration de la relation symbiotique entre les rois et les marchands ; cependant, il y a une histoire encore plus importante dans l'Ancien Testament qui permet de mieux comprendre cette relation décrite dans Apocalypse 18 : *l'histoire d'Achab et de Jézabel.*

Après la mort de Salomon, le royaume était divisé et dix tribus s'établirent au Nord de Samarie. Quand Achab devint roi dans le nord, il s'allia par mariage avec une princesse phénicienne, cherchant à redonner vie à la relation de commerciale lucrative dont jouissaient David et Salomon avec les Phéniciens.

**1 Rois 16 : 31** Et comme si c'eût été pour lui peu de chose de se livrer aux péchés de Jéroboam, fils de Nebath, il prit pour femme Jézabel, fille d'Ethbaal, roi des Sidoniens, et il alla servir Baal et se prosterner devant lui.

Si belle qu'Achab pouvait trouver Jézabel, le mariage ne serait pas à cause de sa beauté ni par amour, mais pour un gain économique. Elle apporta avec elle ses nombreux faux dieux. Depuis lors, Jézabel devient le symbole de la religion corrompue. Cela ne peut être montrée plus clairement que dans Apocalypse 2 : 20 quand l'ange parle à l'église de Thyatire. *‘ Mais ce que j'ai contre toi, c'est que tu laisses la femme Jézabel, qui se dit prophétesse, enseigner et séduire mes serviteurs, pour qu'ils se livrent à l'impudicité et qu'ils mangent des viandes sacrifiées aux idoles. ’*

Le mariage d'Achab et de Jézabel est le type parfait de la relation entre la Mère des impudiques et les Rois de la terre. Dès le début, Dieu interdit aux Juifs de former des alliances avec les infidèles – et spécialement les alliances par mariage. Le résultat de ce mariage injuste est clairement décrit dans...

**I Rois 21 : 25** Il n'y a eu personne qui se soit vendu comme Achab pour faire ce qui est mal aux yeux de l'Eternel, et Jézabel, sa femme, l'y excitait.

### **LA MERE DES IMPUDIQUES, LES ROIS DE LA TERRE, ET LES MARCHANDS DE LA TERRE ENTRETIENNENT UNE RELATION DE SYMBIOSE.**

Toutes les parties bénéficient de cette relation. Comme dans le Nouveau Testament, les Phéniciens, la princesse païenne, Jézabel et le roi avare, Achab demandent et cherchent quelque chose l'un de l'autre.

Leur alliance entière s'est désintégrée à la fin. Une fois que les Rois se sont retirés de la Mère des Impudiques (voir Apoc. 18 : 9-10), les Marchands reculent aussi.

**Apoc. 18 : 15-19** Les marchands de ces choses, qui se sont enrichis par elle, se tiendront éloignés, dans la crainte de son tourment; ils pleureront et seront dans le deuil, 16 et diront : Malheur ! malheur ! La grande ville, qui était vêtue de fin lin, de pourpre et d'écarlate, et parée d'or, de pierres précieuses et de perles ! 17 En une seule heure tant de richesses ont été détruites ! Et tous **les pilotes**, tous ceux qui **navigent** vers ce lieu, les **marins**, et tous ceux qui exploitent la mer, se tenaient éloignés, 18 et ils s'écriaient, en voyant la fumée de son embrasement : Quelle ville était semblable à la grande ville ? 19 Et ils jetaient de la poussière sur leurs têtes, ils pleuraient et ils étaient dans le deuil, ils criaient et disaient : Malheur ! malheur ! La grande ville, où se sont enrichis par son opulence tous ceux qui ont des navires sur la mer, en une seule heure elle a été détruite !

**Pilotes, marins** – Dirigeants d'églises ; **tous ceux qui naviguent** – sur les navires de Tarsis.

À la fin, les Rois de la Terre et les Marchands de la terre qui ont profité d'elle "se tiennent éloignés," préférant abandonnés leur amie et compagne.

**Ésa. 47 : 13-15** ... Tel sera le sort de ceux que tu te fatiguais à consulter. Et ceux avec qui tu as trafiqué dès ta jeunesse se disperseront chacun de son côté : Il n'y aura personne qui vienne à ton secours.

Les Rois de la Terre ont donné des présents à la Mère des Impudiques en échange de ses faveurs. Les Marchands de la Terre ont vendu les produits de la Mère des Impudiques et se sont enrichis. Qu'est-ce qu'ils vendent ? **SES DOCTRINES**. Les marchands sont des opportunistes qui ont gagné de l'argent à cause d'elle.

Dans tous les âges, certains ont utilisé l'évangile comme source de gains personnels. " *C'est, en effet, une grande source de gain que la piété avec le contentement*" (1 Tim. 6 : 6).

Babylone est tombée et est devenue une habitation de démons, et une demeure de tout oiseau impur, un repaire de tout oiseau impur et odieux. La Babylone que Jean voit représente les Églises Catholiques et Protestantes unies en une seule grande église, formant cette grande ville. Elle enivra les nations avec le vin de sa fornication (sa doctrine). L'église et l'état unis sont la façon dont les Rois ont commis fornication avec elle. Par ses rituels et formalisme, programmes, pompes et gloires, les marchands (prédicateurs) se sont enrichis dans leur esprit aussi bien qu'en gains matériels. Les navires marchands (les grands chefs) ont fait commerce avec elle de toutes sortes pour des profits même sur les âmes des hommes. En une heure, ses richesses sont anéanties, c'est l'heure prophétique (15 ans). Avant sa destruction, Dieu enverra un ange qui criera au milieu du Ciel : "*Sortez du milieu d'elle mon peuple.*" C'est la prédication du Ministère de l'Église de l'Arrière-Saison et tous ceux qui sont précieux sortiront et laisseront seulement les esprits impurs.

La femme prostituée produira la marque de la Bête. Les Marchands de la Terre vendront la marque, et les rois de la terre empêcheront à quiconque n'a pas la marque d'acheter ou de vendre. Seuls les marchands de la terre pourront acheter de la femme, et vendre sur le marché religieux en ce jour-là. Après qu'ils se seront allés, la voix de l'époux et de l'Épouse ne sera plus entendue chez elle. Destruction est sa ruine dans la Bataille d'Armageddon.

Quand les vierges folles demandent de l'huile aux sages, celles-ci dirent : " *allez plutôt chez ceux qui en vendent, et achetez-en pour vous.*" (Matth. 25 : 9), mais les maisons religieuses sont fermées, on n'y entre plus. Le bruit de la meule a cessé, on n'entend plus la voix de l'époux et de l'épouse (Apo. 18 : 22-23).

C'est pourquoi...

**Esa. 24 : 1** Voici, l'Éternel dévaste le pays et le rend désert, il en bouleverse la face et en disperse les habitants....10 La ville déserte est en ruines; Toutes les maisons sont fermées, on n'y entre plus.

Quand les folles reviennent, *la porte était déjà fermée* (v.10) comme au temps de Noé. L'époux dit qu'il ne les a jamais connus. (v. 12 ; Matth. 7 : 23).

Mais, " *le royaume des cieux est encore semblable à un marchand qui cherche de **Belles Perles**. Il a trouvé **UNE PERLE de grand prix**; et il est allé vendre tout ce qu'il avait, et l'a achetée.*" (Matth. 13 : 45-46). L'église est un navire marchand, qui ramène son pain de loin (Prov. 31 : 14 ; Cant. 3 : 6) " *Acquiers la vérité* (des marchands de perles), *et ne la vends pas* (aux marchands de la terre), *la sagesse, l'instruction et l'intelligence.*" (Prov. 23 : 23).

De même que Jésus a chassé les vendeurs du temple, il chassera tout vendeur (esprit de Canaan) de son royaume pendant le règne millénaire :

**Zac. 14 : 21** ...Et il n'y aura plus de marchands dans la maison de l'Éternel des armées, en ce jour-là.